

Opiniones divididas por idea de congelar empleos y sueldos públicos: ahorraría más de 800 mil millones

Según un informe de la Facultad de Economía y Negocios de la Universidad San Sebastián (USS), en 10 años la dotación de trabajadores en el empleo público aumentó un 57%, mientras que los salarios lo hicieron en un 50%.

Con este contexto, la Comisión Asesora para Reformas Estructurales al Gasto Público, ordenada por el Ministerio de Hacienda mediante la Dipres, presentó su informe final que incluye 34 recomendaciones.

Entre ellas, plantearon dos: Congelar la cantidad de personas trabajando en el Estado y los salarios a los niveles de 2025.

Solo con eso se ahorrarían \$856.535 millones, siendo la suma de \$331.597 millones y \$524.938 millones, respectivamente.

Al respecto, el exdirector de Presupuestos e integrante de la Comisión Asesora, Matías Acevedo, señaló que todas las medi-



das propuestas por el grupo de expertos son necesarias.

Ante esto, el académico de la Universidad de Santiago de Chile, Emiliano Fucks Jara, aseguró que la recomendación de la Comisión Asesora no es una buena solución.

“Hay que hacer una evaluación de cómo funcionan y cómo evo-

lucionan esos empleos públicos”, afirmó el experto.

Además, el economista complementó diciendo que, normalmente, la mayor proporción de los aumentos de gasto público tiene que ver con el alza de las partidas de los gastos operacionales.

Por su parte, el economista de la Universidad de Chile, William Díaz, se refirió al impacto que tiene en el gasto público el aumento de la dotación de personal y de los salarios.

“Obliga a que el Estado, a través del Gobierno, tenga que seguir haciendo reformas tributarias

que no nos han llevado a ninguna solución ni han resuelto ningún problema en los últimos años”, sostuvo Díaz.

En esta línea, aseveró que cada peso adicional que requiere el gasto público, es un peso que se le saca a las personas a través de impuestos.

En tanto, el decano de la Facultad de Economía de la USS, Alejandro Weber, aseguró que es difícil que el gobierno avance con esta recomendación en lo que queda de administración.

Para el experto, “es muy difícil que el Gobierno avance con voluntad política en la ley de Presupuestos o de Reajuste, considerando que en el pasado ha tenido un desempeño magro en esta materia”.

Cabe recordar que esto se da en el marco de la discusión de la ley de Presupuestos para el año 2026, que será ingresada el 30 de septiembre al Congreso.